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ESTAMOS EN EL BUEN CAMINO: 

Empleo, vivienda, implicación y generosidad.

Estimados poblanos y poblanas:

Nos encontramos en un momento dulce en cuanto 
al empleo en nuestro pueblo: las industrias están 
en una situación estable e incluso de expansión, 
la ganadería también y se concretan nuevas ini-
ciativas empresariales. 

El mayor problema que percibo en el día a día es 
el de ofrecer una mayor cantidad de vivienda de 
alquiler de calidad. Es momento para asentar la 
población; innumerables personas que trabajan 
aquí, y se instalarían en nuestra localidad, pasan 
de largo porque la oferta para alquilar es muy re-
ducida o no cumple con los mínimos por falta de 
calefacción o servicios fundamentales. Éste es el 
reto más inmediato que tenemos. Pongamos en 
marcha nuestras viviendas paradas: conseguire-
mos ingresos, ahorraremos  gastos y además con-
tribuiremos a construir un tejido de oportunida-
des para gente que quiere compartir su futuro jun-
to a nosotros.

Hay también una generación de poblanas y pobla-
nos, ya asentados en la localidad y con trabajos 
medianamente estables, que están en el momen-
to de decidir si comprar o construir sus hogares. 
La vivienda liga al territorio. Pueden contar con 
el Ayuntamiento para cualquier idea o propuesta 
a este respecto.

Represento en el Consistorio a un equipo de con-
cejales y empleados, gente común con ilusión y 
ambición extraordinarias por La Puebla, que tra-
baja duro para su progreso.

Os animo a dar un paso adelante en vuestra impli-
cación. Para crecer como pueblo y comarca debe-
mos salir de nuestra zona de confort y aportar una 
pizca de esfuerzo para el éxito de nuestra comu-
nidad. La suma de esos esfuerzos supondrá un pa-
so de gigante contra la despoblación.

Estamos ante una magnífica oportunidad, el mo-
mento es ahora y, creyendo en La Puebla, la pode-
mos elevar a cotas impensables.

Vuestro alcalde,

Pedro Bello Martínez

PRESENTACIÓN TELÉFONOS, HORARIOS, SERVICIOS Y SUMARIO

Un año más os presentamos el boletín municipal con todo lo acontecido en el año anterior. Requiere de un 
gran trabajo para llegar a su edición, pero, atendiendo a la demanda de información por parte de los 
vecinos, el esfuerzo merece la pena. 

Poder apreciar todo lo realizado a lo largo de un año natural permite valorar la importancia de la 
planificación para la gestión de un municipio y demuestra lo importante de la colaboración ciudadana para 
el desarrollo de muchísimos aspectos de la vida diaria de un pueblo.

Comunicar e informar es muy importante para que el ciudadano se sienta parte de un proyecto, pero aún lo 
sentirá más suyo cuando compruebe en estas páginas que su colaboración en muchas de las actividades y 
actuaciones ayuda a hacerlo mejor cada día.  Feliz 2019.
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Ayuntamiento . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 62 02
De Lunes a Viernes de 8:00 a 14:30 h.
Jueves tarde de 17:00 a 19:30 h.

Bibioteca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 64 74
De Lunes a Viernes de 17:00 a 20:00 h.

Escuela de Educación Infantil . . . . . . . . 638 18 66 48
Colegio Público Julio Sanz Gimeno . . . . . 978 82 63 16
Polideportivo Municipal
De Lunes a Viernes de 18:30 a 21:30 h.
Sábados de 16:00 a 20:00 h.

Gimnasio 
(Mañanas)  Lunes, Miércoles y Viernes de 9:15 a 11:15 h.
(Tardes)  Lunes a Jueves de 17:00 a 21:30 h, 
Viernes de 18:30 a 21:30 h y Sábado de 16:00 a 20:00 h.

Centro de Jubilados
De Lunes a Domingo de 14:30 a 19:00 h.

SERVICIOS AL CIUDADANO
Arquitecta municipal
Martes de 10:00 a 14:00 h. (Ayuntamiento)

Asistenta social
Martes de 10:00 a 14:00 h. (Ayuntamiento)

Psicóloga - Atención a la mujer
1º y 3º Jueves de mes de 9:00 a 10:00 h. (Ayuntamiento)

Asesoría jurídica (Cita Previa) . . . . . . . . 978 82 01 26
Un Martes al mes (Casa C. El Granero)

Recogida de enseres
Ultimo Martes de cada mes (Puntos habituales)

OTROS TELEFONOS INSTITUCIONALES
Comarca del Bajo Martín. . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 01 26
Oficina comarcal agroambiental . . . . . . . . . . . 978 82 06 06
Juzgado de paz - Registro Civil
 La Puebla Hijar . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 62 02
 Hijar . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 01 06
Sindicato de Riegos La Puebla Hijar . . . . . . . . . 978 82 63 42

TELÉFONOS SANIDAD
Consultorio Médico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 64 22
Centro de salud comarcal . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 07 25
Urgencias. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 061
Centro de día comarcal Val de Zafán . . . . . . . . 978 82 65 41
Farmacia Tena Ledesma . . . . . . . . . . . . . . . . 978 82 64 15

TELÉFONOS TRANSPORTES
Servicio de taxi David Rivero . . . . . . . . . . . . . 615 07 18 88
Autobuses Hife. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 902 11 98 14
 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 978 83 08 71

Introducción alcalde . . . . . . . . . . . . . . . . 3

Participación ciudadana. . . . . . . . . . . . . . 4
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Obras y mejoras . . . . . . . . . . . . . . . . . . 11
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Urbanismo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 14
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Deportes . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 26

Contraportada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 28

SUMARIOTELÉFONOS, HORARIOS Y SERVICIOS

Edita:  Ayuntamiento de La Puebla de Hijar

NOTA PARA EL LECTOR

La fecha habitual de publicación de este 
boletín, en torno a final de Marzo, se ha 
pospuesto una vez fue consultado con la Junta 
Electoral, con el ánimo de no interferir en las 
sucesivas campañas electorales, previas a las 
elecciones generales y después a las eleccio-
nes municipales, autonómicas y europeas.
La revista, que es un resumen de lo acontecido 
en el año anterior, se presenta tal y como 
estaba maquetada y preparada para publicarse 
en Marzo.
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APP municipal para móviles / Web.  La APP está 
dando un rendimiento adecuado reforzando los 
tradicionales pregones de voz. La web se va 
cuadrando, en mayor medida cuando hay una per-
sona específica a su cargo. La apuesta por la bolsa 
de vivienda y otras propuestas, resultan 
interesantes, pero hay que seguir avanzando.

Desfibriladores. A iniciativa de la Comarca del 
Bajo Martín, se han instalado dos desfibriladores 
en nuestro pueblo: uno en el ayuntamiento y otro 
en el polideportivo. Un grupo de personas ha 
realizado el cursillo para su uso e igualmente 
cualquiera que desee formarse puede dirigirse al 
Ayuntamiento. 

Plan participativo de la Plaza. Tras todo el 
trabajo realizado de la mano con la opinión de los 
vecinos, se van dando pasos hacía la ejecución 
del proyecto de renovación total de una ampliada 
y nueva Plaza de España. El día 7 de mayo se 
participó en una conferencia en la facultad de 
Ciencias Sociales sobre el proceso participativo 
de La Puebla de Híjar, dentro de un curso para la 
extensión univers itar ia en temas de 
participación.

Según los resultados del proceso participativo se 
están realizando mejoras en esa línea:

Acondicionamiento provisional del antiguo solar 
del Casino para uso ciudadano hasta que se 
reforme toda la plaza.

Colocación de bolardos, según lo acordado, para 
favorecer el uso de las personas y una mejor 
visibilidad en la circulación. 

Fomentar zonas de aparcamiento alternativo. Se 
ha adquirido y mejorado el solar de la Plaza de la 
Iglesia, en pleno centro, que acondicionado 
permite un mejor acceso. Los solares resultantes 
de las recientes demoliciones darán también 
desahogo al casco. No hace mucho se mejoraron 
las zonas de parking del Charif, discoteca y 
matadero. Se sustituyen con creces los siete 
aparcamientos que se retiran de la plaza, ahora 
es cuestión de todos el saber dar buen uso a estas 
mejoras.

Reforma del Porche del Ayuntamiento. Sería la 
primera fase del proyecto global de la plaza. 
Mejora accesibilidad e imagen y marca la línea de 
la reforma futura en cuanto a estilo y materiales.

Accesibilidad. Se han llevado a cabo 3 proyectos 
interesantes y muy necesarios en forma de 
rampas de acceso a instalaciones municipales 
importantes como Colegio, Ayuntamiento y 

Cementerio. Se coloca una plaza de parking para 
minusválidos en la zona de San Valero, que está 
siendo respetada.

Campaña de concienciación de dueños de 
perros. Se ha lanzado desde el Ayuntamiento una 
iniciativa para concienciar del buen hacer de los 
dueños de perros. Se publicó información alusiva, 
se han dispuesto letreros en los sitios 
habitualmente sucios y se han entregado unos 
huesos de juguete para llevar bolsas de recogida 
de excrementos. El lema es: “El responsable eres 
tú. Que tu mascota presuma de su dueño”. El 
resultado por ahora es bueno, pero se debe seguir 
mejorando.

Operativo búsqueda vecino desaparecido. Este 
verano vivimos unos días angustiosos con un 
pueblo y comarca volcados para dar con el 
paradero de uno de nuestros vecinos, Antonio 
Hernández, que finalmente apareció sin vida. 
Una vez más, La Puebla puso su esfuerzo y su 
corazón en apoyo a una persona y una familia que 
lo necesitaba. Desde estas líneas volvemos a 
apoyar a su familia y renovamos nuestro 
agradecimiento a todas esas personas e 
instituciones que se volcaron para dar con él.

Teruel Existe. El pleno de nuestro Ayuntamiento 
aprobó una moción en apoyo de la manifestación 
que se desarrolló en Zaragoza el 6 de Mayo bajo el 

lema “Salvemos Teruel”. Reivindicaba medidas 
urgentes que ayuden a mejorar la actual 
situación de despoblación y tuvo un importante 
seguimiento por parte de los poblanos.

Conexión a internet (Netllar / Embou). La 
mejora de las comunicaciones digitales es funda-
mental en el medio rural. Aunque las 
Instituciones llevan planes para mejorar la 
velocidad de conexión, nunca acaban de llegar y 
se abrió la posibilidad de conveniar con dos 
empresas su instalación en La Puebla y la 
posibilidad de dar servicio hasta 30 Mb. Ofrecen 
además tarifas muy competitivas en telefonía y 
podría ser bueno para los vecinos tener más 
alternativas donde elegir, más allá de lo 
convencional.

El convenio con Netllar se cerró en pleno durante 
2018 y la puesta en marcha efectiva a final de 
año. Realizaron una charla explicativa y además 
comprometieron  una zona Wifi gratuita en la 
plaza. El servicio llega también al polígono indus-
trial. Con la empresa Embou, el acuerdo es de 
2019, aunque hay cobertura en casi todo el 
pueblo. Se seguirá trabajando con estas y otras 
empresas para conseguir las mejores 
prestaciones posibles. 

Campaña concienciación dueños de  perros

Conferencia Facultad Sociales - Proyecto Plaza de España
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FUNCIONAMIENTO INTERNO Y ADMINISTRATIVO, PERSONAL

Servicio de Atención al Ciudadano por parte del al-
calde, concejales, secretaria y técnicos 
municipales. Pedir cita para un servicio más 
eficiente:

En las oficinas municipales.

En el teléfono 978826202.

En el email: aytopuebladehijar@aragon.es

Cargos políticos. Se produce una rotación en la 
delegación de Festejos y Ana Guevara asume esa 
cartera.

Personal habitual de oficinas. 

· Se contrata a través de bolsa un monitor 
de tiempo libre a jornada parcial. 
Atenderá 3ª edad y juventud, además de 
llevar la web y app.

· Otra persona trabaja también de manera 
parcial en los proyectos de concentración 
parcelaria y valorización del alabastro.

Personal usos múltiples. 

· Personal habitual contratado: Desde el 
Ayuntamiento se decide iniciar el proceso 
de contratación de la plaza de oficial de 1ª 
en propiedad, ya que el puesto se 
entiende como fundamental para la 
organización del resto, requiere 
estabilidad y conocimiento profundo de 
sus quehaceres. Tras el proceso, ya hay 
nueva propietaria de la plaza que 
habitualmente llamamos alguacil.

· Plazas Empleo DPT: Otro año más la 
Diputación Provincial de Teruel ha 
s u b v e n c i o n a d o  c o n t r a t a c i o n e s  
eventuales. El personal designado se 

seleccionó de manera objetiva usando la 
bolsa de trabajo vigente. Se ha empleado 
a 3 personas durante el verano, en 
jo rnadas  pa rc i a le s  y  ten iendo  
participación activa en el mantenimiento 
de la piscina municipal y trabajos 
diversos. Hemos tenido también una 
auxiliar administrativa de refuerzo.

· Personal Convenio IAI (Ingreso Aragonés 
de Inserción): Hace meses que no hay per-
sonal colaborando dentro de este 
convenio.

· Trabajos para la comunidad (Instituciones 
Penitenciarias). No ha habido ningún caso 
este año 2018.

Taller de  Empleo “EcoZafán Verde”.  Se ha con-
tado durante 12 meses con 8 alumnos y 2 personas 
docentes: una directora que se hará también car-
go de la docencia de jardinería, los 12 meses y 
otra, 6 meses aproximadamente, de albañilería. 

Bolsas de trabajo. Se siguen actualizando y 
llevando a cabo procesos de selección para los 
diferentes puestos del Ayuntamiento, con objeto 
de posibilitar las contrataciones y sustituciones 
con facilidad y rapidez y asegurar contratos 
basados en condiciones objetivas conformes a 
ley. En 2018 se han actualizado las bolsas de moni-
tor de tiempo libre y peón y auxiliar de servicios 
múltiples.

Mejoras en maquinaria auxiliar y medios. Para 
reforzar los trabajos de la patrulla municipal, se 
ha adquirido una podadora neumática, carretillo-
sulfatadora de 100 litros, cortacésped, 
ahoyadora, grupo electrógeno y tijeras varias.

HISTÓRICO DATOS ECONOMICOS

Presupuesto, liquidación de ingresos y gastos.

La normativa exige la publicación de 
presupuestos antes del 31 de Diciembre, cuando 
en esas fechas se desconocen las cantidades que 
se recibirán de las subvenciones más relevantes. 
Es por ello que se realiza un presupuesto muy 
básico y se va modificando en virtud de los nuevos 
ingresos. Los resultados del de 2018 (pendiente 
de cierre) están en torno a 1.400.000 €, tanto en 
ingresos como en gastos.

Tesorería y endeudamiento con entidades de 
crédito

Los fondos líquidos de tesorería o el dinero que 
tenemos en las cuentas bancarias al cierre del 
año 2018 están pendientes de cierre. 

El remanente de tesorería, que el año pasado era 
de 102.929,34 €, se va a reducir de manera con-
siderable porque en el tramo final del año se usó 
para la adquisición de los solares del antiguo 

cuartel en la Plaza de la Iglesia y también para 
afrontar parte de las obras de demolición de 
casas en ruina del casco viejo. La deuda con las 
entidades bancarias continúa a cero un año más. 
Seguimos en un estado financiero adecuado de 
cara al endeudamiento, pero no se prevé tener 
que hacer uso de él. El final de año ha obligado a 
afinar mucho y la liquidación se cerrará más 
tarde de lo habitual.

Control Energético y Económico de los 
Suministros Eléctricos Municipales. Los 
edificios se van dotando progresivamente de 
alumbrado led. El alumbrado público sigue 
amortizándose, mantenemos una gestión 
impecable de control de costes que nos permite 
absorber las constantes subidas de la luz y tener 
unos resultados muy buenos, en la línea de años 
anteriores. En el horizonte, se trabaja ya para, 
con subvenciones IDEA y fondos propios, poder 
acometer el cambio a led en nuestro casco 
urbano en un corto-medio plazo.

Presupuesto  Liq. Ingresos Liq. Gastos Remanente Endeudamiento

2005 852.490,30      889.512,32      897.042,80      57.100,93    242.013,16     

2006 1.091.885,00  1.267.672,97  1.250.888,94  4.012,55       336.314,73     

2007 1.199.682,03  1.408.736,10  1.408.736,10  75.500,10    252.414,63     

2008 1.443.020,00  1.425.847,39  1.348.164,02  152.146,27  227.761,51     

2009 1.801.814,88  1.648.176,00  1.671.780,12  129.361,29  141.162,55     

2010 1.308.800,00  1.387.085,44  1.346.910,30  167.288,70  113.327,65     

2011 1.133.469,29  1.106.292,22  1.013.118,66  254.368,69  99.026,95       

2012 940.493,00      1.006.341,14  1.003.550,21  258.357,39  84.303,98       

2013 879.650,00      1.018.725,34  1.032.011,07  244.772,33  69.141,67       

2014 834.230,00      1.106.824,54  1.130.235,62  183.852,87  CERO

2015 803.362,00      1.267.366,30  1.247.385,18  130.069,40  CERO

2016 879.522,00      1.037.774,65  1.035.240,21  101.518,50  CERO

2017 856.246,00      1.277.477,88  1.272.485,93  102.929,34  CERO

2018 894.837,00      Pte. Pte. Pte. CERO
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EDUCACIÓN Y ASUNTOS SOCIALES EDUCACIÓN Y ASUNTOS SOCIALES

Escuela de Adultos. Se mantiene la contratación 
a 2/3 de  jornada, subvencionada en parte por 
DPT.  Proponemos un amplio listado de disciplinas 
y la profesora sigue ofreciendo gran flexibilidad 
de horarios a favor de la mayor asistencia de 
alumnos. Desde el aula de adultos se siguen 
organizando actos dentro de las campañas 
culturales del municipio. 

Colegio Público / CRA / AMPA. Este año se ha 
implantado la jornada continua y están 
realizando talleres algunas tardes. Se ha seguido 
con el renovado y afianzado del vallado, pista de 
vóley completa, rampa de acceso a la planta baja 
ampliando la acera, renovado tubos de 
evacuación, marcos en baños de planta baja y 
colocado nuevos sanitarios tamaño mini en los 
baños de arriba. El Huerto-Escuela está en pausa 
hasta el nuevo curso. 

Se colaboró con el CRA y el AMPA en carnavales, 
halloween y festivales. El AMPA lidera este año el 
taller de pintura y esmalte. Por otro lado, sigue 
habiendo dos academias para realizar inglés 
extraescolar.

Escuela de Educación Infantil (Guardería). 
Debido al mayor número de niños, este curso se 
vuelve a disponer de dos aulas con profesora y  
técnica a cargo, las dos financiadas por el 
Gobierno de Aragón. Desde Educación han 
obligado a dotar la segunda de baño exclusivo y se 
ha colocado suelo técnico, todo en tiempo re-
cord.

Debido a la adopción de la jornada continua en el 

colegio, se han adaptado los horarios (8:00-
16:30) con más flexibilidad para aquellos padres 
que tengan hijos en los dos espacios o no. 
También se ha puesto en marcha el servicio de 
comedor  para quien lo requiera. 

Ludoteca municipal.  Las convocatorias de 
ludoteca de verano y navidad han tenido la 
aceptación habitual, con un numeroso grupo de 
niños. La instalación se usa también como centro 
de actividades de asociaciones (AMPA, Chuloa y El 
Cachirulo), como aula formativa y para actos 
municipales.

Biblioteca municipal. Mantenemos una inversión 
razonable y acorde a nuestros recursos en 
materiales de lectura y multimedia. Desde la 
Comarca sigue la subvención en apoyo de la 
actividad de las bibliotecas de la zona, continúa 
activo el grupo adulto de lectura, compuesto por 
18 personas, y seguimos ofreciendo acceso a 
internet a través de 4 ordenadores.

DPT mantiene su apoyo cultural, que destinamos 
a temas de animación a la lectura, 3 actos. Para 
“Encuentros con el autor” del Club de Lectura 
hemos contado con José Luis Corral, que, a 
continuación, presentó en el salón de plenos del 
ayuntamiento el libro “Batallador”,  escrito 
junto a su hijo Alejandro. Una novela 
imprescindible para entender el espíritu de la 
Edad Media.

Tercera edad.  Además de la actividad habitual 
de la Asociación, se mantiene el servicio de moni-
tor, que durante unas horas a la semana 

desarrolla todo tipo de actividades de 
entretenimiento como gerontogimnasia, 
manualidades o juegos. Se realizó el Ciclo de 
Envejecimiento Activo, con 3 sesiones durante 
los meses de Noviembre y Diciembre. Hubo una 
actividad participativa con debate sobre las 
necesidades y el futuro de la Asociación. La 
jornada anual de convivencia se celebró en Julio 
con música en vivo.

Mujer. La colaboración con la Asociación de Amas 
de Casa sigue siendo muy buena, realizando 
exposiciones, actos comunes o participando en 
ellos. Sigue con un gran nivel de actividades y 
movimiento. Hubo relevo en la Junta Directiva e 
inmediatamente hubo reunión con el 
Ayuntamiento para establecer necesidades y 
propuestas.

El Día de La Mujer Trabajadora (8 de Marzo) nos 
trajo lectura de manifiesto y teatro con el grupo 
“Cantelas” de la Ribera baja del Ebro.

El 25 de Noviembre se programó el Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia 
contra la Mujer. Comenzó con el audiovisual 
“Cómo detectar la violencia de género en 
adolescentes”, se leyó un manifiesto y se realizó 
la actividad “Tendemos la mano a las víctimas de 
la violencia de género”.

El ayuntamiento organizó un taller de defensa 
personal femenina realizado por el Cabral Team 
en el polideportivo, en Junio.

En Diciembre se desarrolló otro taller para 
mujeres en Técnicas de prevención y 
autoprotección, fomentado por el IAM (Instituto 

Aragonés de la Mujer).

Juventud. Las obras de adaptación de la antigua 
vivienda del médico como “Centro Joven” han 
afrontado su segunda fase después de la 
inauguración el 19 de Marzo de 2017 con una 
jornada de puertas abiertas. Esta vez se han 
reformado los baños, sustituido las puertas, 
reformado el muro trasero, saneado el tejado y 
procedido al pintado de fachadas y muros. La 
Asociación Juvenil “La Puebla de Híjar”  ha 
tenido una activa participación en la subida al 
“Montecico”  y en distintos actos de las  Fiestas 
de Agosto. La gestión es autónoma por parte de la 
Asociación. 

El Centro pretende ser un espacio para su disfrute 
y desarrollo, siguiendo, por supuesto, unos 
estatutos que marcan unas normas de 
convivencia y funcionamiento. Se han creado dos 
salas grandes de actividades, un despacho, 
cocina y baño. Disponen de wifi y calefacción indi-
vidual de gas. Se dotó de mobiliario, futbolín, 
dardos, playstation, Wii y televisión. 

El 11 de agosto se desarrolló el Día de la Juventud 
con gimkana, comida, juegos de mesa, charanga, 
pelotas gigantes, cena, concurso de baile…

La expos ic ión “Tú,  l ibre,  soñadora,  
independiente…”, promovida por las áreas de 
Mujer y Juventud del Gobierno de Aragón, estuvo 
en el salón de plenos del 6-13 de agosto.

En navidades se desarrolló en el multiusos un 
Evento Videojuegos para jóvenes, organizado por 
la Comarca.

Casa del Terror. La Asociación, aprovechando la 

Jornada Puertas Abiertas Jubilados

Día Internacional de la Mujer Programa envejecimiento activo Taller defensa personal femenina

Exposición IAM
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celebración de Halloween, abanderó uno de los 
actos más valorados del año en La Puebla. Se 
volcaron en hacer un túnel del terror muy real en 
el edificio de la Ludoteca, con muchísima 
afluencia de público que tuvo que hacer largas co-
las. La valoración general fue muy positiva y el 
trabajo desarrollado espectacular.

Desde la Comarca del Bajo Martín, debido a la 
buena aceptación por parte de los jóvenes del 
proyecto de Juventud, se presupuestó un total de 
25.995 €, para el año 2018 con un proyecto que ha 
permitido desarrollar mayor número de 
actuaciones y donde cada vez más jóvenes 
participan en las diversas actividades que se 
proponen, tanto desde los centros escolares de la 
comarca, con la contratación de una empresa 
externa, como los que realiza directamente. Se 
ha ampliado el número de horas de trabajo a esta 

empresa, lo que ha permitido que el proyecto de 
integración de espacios escolares, PIEE, se 
amplíe y capte a un mayor número de jóvenes de 
nuestro territorio, creando un equipo de trabajo 
que propone y trabaja conjuntamente.

Partida de ayudas sociales y para ONG´s desde 
el municipio. Se mantienen las ayudas de 600 € 
cada una a ONG´s y las entidades beneficiarias 
son: Cruz Roja Bajo Martín, Cáritas Híjar, Banco 
de Alimentos Teruel, Asociación de Amigos del 
Pueblo Saharaui de Andorra y APAP Bajo Aragón 
(Protectora de Animales y Plantas de Alcañiz).

Respecto a la otra línea de ayudas dirigidas a 
vecinos con necesidades que no cubre la ayuda so-
cial comarcal y que favorecen su integración, 
está abierta a propuestas. Para cualquier  
información, dirigirse a la Asistenta Social.

Ayudas sociales para ONG´sColonias Navideñas Día de la Juventud

Hallowenn - Casa del Terror

Accesibilidad al cementerio. Con una 
subvención FIMS de Diputación se ha llevado a 
cabo la accesibilidad desde la puerta antigua a 
las zonas izquierda y central del campo santo, 
ejecutando  las correspondientes rampas y 
barandillas. A la vez se han mejorado los baños 
con un nuevo solado y colocación de falso techo. 
Coste aproximado 10.000 €.

Centro Joven (2ª fase). La fase anterior llevo a 
cabo importantes trabajos en el soporte 
estructural, en los compartimentos interiores, se 
instaló caldera de gas y retoque para poder 
comenzar la actividad.

Esta segunda fase, a cargo de subvención FIMS y 
subvención Adibama, por un importe total de 
22.000 €, ha comenzado con la sustitución del 
muro trasero, que se caía, por un vallado más 
ligero, se ha reparado el tejado, reformado los 
b a ñ o s  c o m p l e t a m e n t e ,  r e a l i z a n d o  
compartimentos para mujeres y hombres, y se ha 
cambiado la carpintería interior. Se finalizó con 
el pintado de fachadas.

Ayuntamiento. Se ha llevado a cabo una 
inversión en aislamiento y climatización gracias a 
subvención FIMS que ha consistido en el cambio 
de la carpintería exterior en la planta baja y 
primera. En la planta segunda se han renovado 
sólo las persianas para que vayan todas a la par. 
En oficinas se han renovado 3 aires 

acondicionados, mucho más eficientes y que 
también permiten su uso para proporcionar calor 
en momentos puntuales. La carpintería era la 
original de cuando se hizo el edificio. El coste to-
tal aproximado fue 20.000 €.

Piscinas: Se ha vallado colocando bolardos en la 
zona de entrada y salida del recinto por motivos 
de seguridad, por su situación próxima a la 
carretera y para impedir que vehículos mal 
estacionados obliguen a los usuarios a transitar 
por zonas peligrosas.

Se ha colocado una escalera de fácil acceso al 
vaso para personas con movilidad más reducida, 
una puerta de seguridad y se ha reformado el 
suelo de duchas. En los vestuarios se han 
colocado cambiadores para bebés.

Pabellón polideportivo. Repaso pormenorizado 
del tejado (uniones, empalmes y cierres). 
Adquisición de un nuevo marcador digital.

Accesibilidad colegio Piscinas.  Acceso fácil

Accesibilidad cementerio



10

EDUCACIÓN Y ASUNTOS SOCIALES

11

OBRAS Y MEJORAS

celebración de Halloween, abanderó uno de los 
actos más valorados del año en La Puebla. Se 
volcaron en hacer un túnel del terror muy real en 
el edificio de la Ludoteca, con muchísima 
afluencia de público que tuvo que hacer largas co-
las. La valoración general fue muy positiva y el 
trabajo desarrollado espectacular.

Desde la Comarca del Bajo Martín, debido a la 
buena aceptación por parte de los jóvenes del 
proyecto de Juventud, se presupuestó un total de 
25.995 €, para el año 2018 con un proyecto que ha 
permitido desarrollar mayor número de 
actuaciones y donde cada vez más jóvenes 
participan en las diversas actividades que se 
proponen, tanto desde los centros escolares de la 
comarca, con la contratación de una empresa 
externa, como los que realiza directamente. Se 
ha ampliado el número de horas de trabajo a esta 

empresa, lo que ha permitido que el proyecto de 
integración de espacios escolares, PIEE, se 
amplíe y capte a un mayor número de jóvenes de 
nuestro territorio, creando un equipo de trabajo 
que propone y trabaja conjuntamente.

Partida de ayudas sociales y para ONG´s desde 
el municipio. Se mantienen las ayudas de 600 € 
cada una a ONG´s y las entidades beneficiarias 
son: Cruz Roja Bajo Martín, Cáritas Híjar, Banco 
de Alimentos Teruel, Asociación de Amigos del 
Pueblo Saharaui de Andorra y APAP Bajo Aragón 
(Protectora de Animales y Plantas de Alcañiz).

Respecto a la otra línea de ayudas dirigidas a 
vecinos con necesidades que no cubre la ayuda so-
cial comarcal y que favorecen su integración, 
está abierta a propuestas. Para cualquier  
información, dirigirse a la Asistenta Social.

Ayudas sociales para ONG´sColonias Navideñas Día de la Juventud

Hallowenn - Casa del Terror

Accesibilidad al cementerio. Con una 
subvención FIMS de Diputación se ha llevado a 
cabo la accesibilidad desde la puerta antigua a 
las zonas izquierda y central del campo santo, 
ejecutando  las correspondientes rampas y 
barandillas. A la vez se han mejorado los baños 
con un nuevo solado y colocación de falso techo. 
Coste aproximado 10.000 €.

Centro Joven (2ª fase). La fase anterior llevo a 
cabo importantes trabajos en el soporte 
estructural, en los compartimentos interiores, se 
instaló caldera de gas y retoque para poder 
comenzar la actividad.

Esta segunda fase, a cargo de subvención FIMS y 
subvención Adibama, por un importe total de 
22.000 €, ha comenzado con la sustitución del 
muro trasero, que se caía, por un vallado más 
ligero, se ha reparado el tejado, reformado los 
b a ñ o s  c o m p l e t a m e n t e ,  r e a l i z a n d o  
compartimentos para mujeres y hombres, y se ha 
cambiado la carpintería interior. Se finalizó con 
el pintado de fachadas.

Ayuntamiento. Se ha llevado a cabo una 
inversión en aislamiento y climatización gracias a 
subvención FIMS que ha consistido en el cambio 
de la carpintería exterior en la planta baja y 
primera. En la planta segunda se han renovado 
sólo las persianas para que vayan todas a la par. 
En oficinas se han renovado 3 aires 

acondicionados, mucho más eficientes y que 
también permiten su uso para proporcionar calor 
en momentos puntuales. La carpintería era la 
original de cuando se hizo el edificio. El coste to-
tal aproximado fue 20.000 €.

Piscinas: Se ha vallado colocando bolardos en la 
zona de entrada y salida del recinto por motivos 
de seguridad, por su situación próxima a la 
carretera y para impedir que vehículos mal 
estacionados obliguen a los usuarios a transitar 
por zonas peligrosas.

Se ha colocado una escalera de fácil acceso al 
vaso para personas con movilidad más reducida, 
una puerta de seguridad y se ha reformado el 
suelo de duchas. En los vestuarios se han 
colocado cambiadores para bebés.

Pabellón polideportivo. Repaso pormenorizado 
del tejado (uniones, empalmes y cierres). 
Adquisición de un nuevo marcador digital.

Accesibilidad colegio Piscinas.  Acceso fácil

Accesibilidad cementerio



12

OBRAS SINGULARES

13

OBRAS SINGULARES

Accesibilidad ayuntamiento. Se consigue una 
ayuda FITE Turística para la accesibilidad al ayun-
tamiento y poder acceder a las pinturas medieva-
les que hay en el salón de plenos. La memoria ini-
cial contemplaba una intervención básica, pero 
antes de empezar ya se amplió con dinero propio 
municipal para poder dar un mayor empaque a la 
entrada y fachada principal del ayuntamiento. El 
coste total pasa los 45.000 €. Se ha elevado el por-
che creando una escalinata al frente y una entra-
da accesible por el lateral. El vestíbulo tiene cier-
ta inclinación y enlaza el porche con el rellano del 
ascensor.

Se ha usado piedra natural del estilo de la zona en 
suelo y zócalos. La puerta exterior se ha cambia-
do por una automática de cristal y la puerta inter-
media se ha anulado ampliando el hueco. Así se 
ha conseguido meter luz natural a las escaleras.

Restauración fachada iglesia. Se ha realizado 

gracias a una subvención tripartita DPT-Ibercaja-
Arzobispado, de aproximadamente 36.000 €, pe-
ro se ha ampliado por parte del arzobispado hasta 
los 47.000 €. Se instaló un gran andamio y se tra-
bajó en la consolidación de cornisas, aleros, capi-
teles y cualquier detalle que peligrara. Muchos 
elementos han sido reconstruidos y en general el 
aspecto es muy bueno. La intervención viene en 
un momento necesario, pues meses antes se pro-

dujeron desprendimientos en aleros de pedazos 
que caían al suelo con gran peligro.

Saneamiento Ruinas Casco Viejo. Entre las ca-
lles San Roque y Virgen de Arcos había una zona es-
pecialmente degradada que requería un impor-
tante saneamiento. Varias de las casas con un peli-
gro aparente, que sus propietarios no soluciona-
ban, y otras a su lado, que se veían en una situa-
ción angustiosa por causa de sus colindantes. Un 
callejón estaba tapiado como soporte y preven-
ción hacía la casa de al lado.

Un derrumbe en una de ellas aceleró la solución y 
el Ayuntamiento tuvo que intervenir. La zona de 
abajo constaba de 3 casas y la de arriba de 2. El 
proceso de demolición y acondicionamiento ha si-
do largo y delicado, los solares quedarán consoli-
dados y drenados. Se sanearán las medianeras pa-
ra que den una imagen agradable y cuidada al cas-
co viejo. El destino inicial de los solares será co-
mo aparcamiento.

En la zona alta se pudo volver a conectar la calle 
Norte, que estaba tapiada, interviniendo en la zo-
na trasera de la iglesia, que ha sido cedida al Ayun-
tamiento para quitar humedades y facilitar la mo-
vilidad en esa zona. 

La actuación inicial de derribo costó 47.000 € y 
los trabajos de acondicionamiento y restauración 
pueden acabar llegando a los 25.000 €. Dada la to-
tal urgencia del asunto, se han afrontado los gas-
tos con dinero propio del Municipio.

Actuaciones en Colegio. Se ha renovado el pavi-

mento de la antigua pista de vóley, rehabilitando 
también desagües, y realizado una rampa y am-
pliación de acera para mejorar la accesibilidad al 
Centro. Se colocó una valla entre pistas y se ha re-
forzado el vallado perimetral. En la 2ª aula de in-
fantil ha sido preciso, por necesidades legales, 
realizar un nuevo baño completo en su interior y 
se ha aprovechado para instalar un suelo técnico 
adecuado. En los baños de arriba se han colocado 
sanitarios tamaño mini y renovado los marcos de 
puerta en todos los de abajo. El coste aproximado 
de todas estas intervenciones ha sido de 35.000 € 
y ha contado con subvención FIMS y otra de cole-
gios DPT/DGA.

Última isleta parque nuevo. El proyecto original 
del parque nuevo de la Alameda ya está conclui-
do. En 2018 se ha terminado la última isleta gran-

de que quedaba, se ha completado la dotación de 
bancos, mesas y papeleras y se ha terminado una 
esquina que quedaba en la zona de entrada por la 
parcela de la nave municipal. El coste total apro-
ximado fue de 20.000 €, gran parte de ellos con 
cargo a subvención FIMS de Diputación.

Pavimentación cuesta Ermita. Realizado a cargo 
de fondos FIMS de DPT y fondos propios por un to-
tal aproximado de 18.000 €. Se ha pavimentado la 
cuesta y el inicio de los ramales vecinos. Como 
bordillo se ha reutilizado piedra recuperada de 
otras calles dando un aspecto más antiguo. Se ha 
ejecutado algún tramo de acera con suelo de pie-
dra y en la zona de la explanada superior se ha 
puesto una valla de madera a modo de mirador. 

Saneamiento Casco Viejo. Calle San Roque

Saneamiento Casco Viejo. Calle Virgen de Arcos

Última isleta parque nuevo Pavimentación cuesta Ermita
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Parking Plaza de la Iglesia. A final de año se ad-
quiere por 62.000 € este amplio espacio formado 
por 4  solares que suman 500 m2. Se hacía funda-
mental para la creación de zonas de aparcamien-
to céntrico, pues se encuentran a poca distancia 
de bares, tiendas, peluquerías, entidades banca-
rias y ayuntamiento. Como intervención urgente 
se ha consolidado y embellecido el muro, se ha ni-
velado el suelo y compactado con zahorra y se 
han anulado las aceras, uniendo el solar a la calle. 
Quedaría pendiente una actuación definitiva en 
muro y solera, una vez urbanizado y con las líneas 
de distribución de plazas pintadas, podrían apar-
car un mínimo de 20 coches. La adquisición del so-
lar permitirá una mejor circulación y sanear un es-
pacio fundamental del casco viejo.

Plan General de Ordenación Urbana.  La pro-
puesta presentada a finales del 2017 sólo fue 
aceptada en temas concretos como la situación 
del recinto de la Azucarera con el ramal del car-
gadero, donde se reconocen las edificaciones exis-
tentes y se establece su calificación. En el resto 
de puntos importantes se rechazan temas como 
los últimos flecos de la zona inundable y la pro-
puesta de nuevas parcelas en el polígono.

A final de año, se presentan nuevamente a la Dele-
gación de Urbanismo los pocos apartados pen-
dientes de aprobación, con un nivel de detalle mu-
cho más exhaustivo, y, aún así, mantiene la sus-
pensión en la zona inundable y vuelve a tirar la 

ampliación de parcelas en el polígono que sólo 
buscaban ser alternativa viable a las de Suelo y Vi-
vienda de Aragón. Es un varapalo que obligará a 
un acercamiento con urbanismo donde explique 
qué quieren que se haga y el camino que debemos 
seguir.

Plataforma A-68 ¡Ya! Durante el año han ido lle-
gando noticias, pero la inestabilidad en el gobier-
no central no ayuda. En mayo se aprobó el expe-
diente de información pública y proyecto para el 
tramo El Burgo – Fuentes. En Agosto, el ministerio 
publica en el BOE la resolución por la que se 
aprueba la declaración de impacto ambiental pa-
ra la A-68 entre El Burgo y Valdealgorfa. El tramo 
se divide en 6 partes para afrontarlos según prio-
ridad. Se contempla la solicitud de La Puebla de 
elevar la rasante en el Km.53 para permitir el pa-
so del ferrocarril hasta el futuro cargadero. Más 
recientemente el ministro trasladó que espera-
ban licitar el tramo El Burgo-Fuentes en el año 
2019.

Extensión del gas por Redexis. Por tercer año no 
entra la subvención FITE para ampliar la red de 
distribución de gas natural en nuestro municipio. 
Previamente a la solicitud se recabaron datos so-
bre los posibles interesados y se mandó una pro-
puesta con las zonas con más vecinos solicitantes. 
Aparte de la subvención se está negociando con la 
empresa para la ejecución del algún tramo priori-
tario a su cargo.

Ampliación calzada A-1406. Ya se publicaron las 
expropiaciones para la ampliación de calzada de 
la carretera A-1406 que une La Puebla e Híjar y 
que llegará en un principio hasta las Tres Marías. 
Ahora el tramo duplicado actual va desde La Pue-
bla hasta la Torre La Sorda, con lo que con esta am-
pliación quedaría sólo pendiente de realizar el úl-
timo kilómetro hasta Híjar.

Parking Plaza de la Iglesia

Plaza de Minusvalido Parking del Charif

Polígono Industrial – Mancomunidad. Las cifras 
actuales elevan a 750 personas las que trabajan 
en las empresas de nuestro polígono. Uno de los 
objetivos de la entidad es poder empalmar el 
polígono a la depuradora de La Puebla, como 
parece que técnicamente sería posible. Para ello 
se ha solicitado este año subvención para tal 
cometido por una cantidad cercana a 200.000 € y 
ha sido rechazada. La idea es seguir insistiendo ya 
que resulta fundamental y más funcional para la 
Mancomunidad.

Respecto a los suelos, no salió adelante la 
ampliación de suelo para poder tener alternativa 
a los que vende la empresa pública “Suelo y 
Vivienda de Aragón”. La propuesta ha sido 
rechazada por dos veces en urbanismo sin un 
razonamiento profundo. Por lo que se volvió a 
abrir la negociación con esta empresa pública 
para no perder algún proyecto empresarial que se 
llevaba muchos meses trabajando para que se 
pudieran instalar en la Venta del Barro. El punto 
de partida de los precios se ha flexibilizado y se 
podría llegar a vender aproximadamente a 20 € el 
metro y por parte de la mancomunidad se podría 
aportar 2 € más para poder dar un precio final de 
18 €. El Ayuntamiento adquiere el compromiso de 
reducir el ICIO al mínimo a modo de incentivo. 

Se ha trabajado mucho con Adibama y con 
Cámara de Comercio para implantar o ampliar en 
el polígono algún proyecto empresarial del ramo 
del metal que ya está en proceso y será visible en 
breve. Es de agradecer la labor de estas 
entidades que facilitan las gestiones y han 
trabajado a bloque para que todo salga adelante. 
Las ayudas de Adibama dejaron varias 
subvenciones en el polígono aunque de pequeña 
cuantía.

Pretersa-Prenavisa vuelve a ser vendida y ahora 
el propietario será un grupo luxemburgués. Los 
responsables desde La Puebla serán los mismos.

La buena situación económica de la 
Mancomunidad Industrial ha permitido acometer 
reparaciones para seguir poniendo en marcha 
más zonas de alumbrado, se han realizado 
labores de desbroce y jardinería en alguna de las 
calles y reparaciones de albañilería en zonas de 
aceras y rotondas. El objetivo ahora es seguir 
realizando estos trabajos de manera continuada.

Nave vivero empresarial. No fue aprobada la  
subvención FITE para acondicionarla en 2 ó 3 
sectores y permitir compatibilizar varias 
actividades industriales de manera simultánea. 
El objeto sería poder atraer empresas 
conveniando su instalación temporal en el vivero 
durante 2-3 años, mientras asientan su actividad 
industrial, para poder buscar otro acomodo 
definitivo y dar entrada en el vivero a otro caso 
similar. 

Por el momento, este año en régimen de alquiler, 
ha prestado servicio a dos proyectos 
empresariales en momentos de ampliación de su 
actividad, con lo que ya está cumpliendo el 
objetivo de estimular y apoyar el desarrollo 
económico y empresarial.

Otros proyectos empresariales. Áridos Artal 
está estudiando la posible implantación de un 
centro de reciclado de residuos de obra. También 
se ha presentado documentación para la 
instalación en los terrenos de la Azucarera de una 
empresa dedicada a la selección y tostado de 
almendras y otros frutos secos. Por otra parte, la 
antigua PIBASA, ha sido adquirida por un grupo 
empresarial denominado Gonca Oil para poder 
usar las instalaciones o parte de ellas. 

Nave vivero empresarial
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rias y ayuntamiento. Como intervención urgente 
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velado el suelo y compactado con zahorra y se 
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muro y solera, una vez urbanizado y con las líneas 
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Previamente a la solicitud se recabaron datos so-
bre los posibles interesados y se mandó una pro-
puesta con las zonas con más vecinos solicitantes. 
Aparte de la subvención se está negociando con la 
empresa para la ejecución del algún tramo priori-
tario a su cargo.

Ampliación calzada A-1406. Ya se publicaron las 
expropiaciones para la ampliación de calzada de 
la carretera A-1406 que une La Puebla e Híjar y 
que llegará en un principio hasta las Tres Marías. 
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pliación quedaría sólo pendiente de realizar el úl-
timo kilómetro hasta Híjar.
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polígono a la depuradora de La Puebla, como 
parece que técnicamente sería posible. Para ello 
se ha solicitado este año subvención para tal 
cometido por una cantidad cercana a 200.000 € y 
ha sido rechazada. La idea es seguir insistiendo ya 
que resulta fundamental y más funcional para la 
Mancomunidad.

Respecto a los suelos, no salió adelante la 
ampliación de suelo para poder tener alternativa 
a los que vende la empresa pública “Suelo y 
Vivienda de Aragón”. La propuesta ha sido 
rechazada por dos veces en urbanismo sin un 
razonamiento profundo. Por lo que se volvió a 
abrir la negociación con esta empresa pública 
para no perder algún proyecto empresarial que se 
llevaba muchos meses trabajando para que se 
pudieran instalar en la Venta del Barro. El punto 
de partida de los precios se ha flexibilizado y se 
podría llegar a vender aproximadamente a 20 € el 
metro y por parte de la mancomunidad se podría 
aportar 2 € más para poder dar un precio final de 
18 €. El Ayuntamiento adquiere el compromiso de 
reducir el ICIO al mínimo a modo de incentivo. 

Se ha trabajado mucho con Adibama y con 
Cámara de Comercio para implantar o ampliar en 
el polígono algún proyecto empresarial del ramo 
del metal que ya está en proceso y será visible en 
breve. Es de agradecer la labor de estas 
entidades que facilitan las gestiones y han 
trabajado a bloque para que todo salga adelante. 
Las ayudas de Adibama dejaron varias 
subvenciones en el polígono aunque de pequeña 
cuantía.

Pretersa-Prenavisa vuelve a ser vendida y ahora 
el propietario será un grupo luxemburgués. Los 
responsables desde La Puebla serán los mismos.

La buena situación económica de la 
Mancomunidad Industrial ha permitido acometer 
reparaciones para seguir poniendo en marcha 
más zonas de alumbrado, se han realizado 
labores de desbroce y jardinería en alguna de las 
calles y reparaciones de albañilería en zonas de 
aceras y rotondas. El objetivo ahora es seguir 
realizando estos trabajos de manera continuada.

Nave vivero empresarial. No fue aprobada la  
subvención FITE para acondicionarla en 2 ó 3 
sectores y permitir compatibilizar varias 
actividades industriales de manera simultánea. 
El objeto sería poder atraer empresas 
conveniando su instalación temporal en el vivero 
durante 2-3 años, mientras asientan su actividad 
industrial, para poder buscar otro acomodo 
definitivo y dar entrada en el vivero a otro caso 
similar. 

Por el momento, este año en régimen de alquiler, 
ha prestado servicio a dos proyectos 
empresariales en momentos de ampliación de su 
actividad, con lo que ya está cumpliendo el 
objetivo de estimular y apoyar el desarrollo 
económico y empresarial.

Otros proyectos empresariales. Áridos Artal 
está estudiando la posible implantación de un 
centro de reciclado de residuos de obra. También 
se ha presentado documentación para la 
instalación en los terrenos de la Azucarera de una 
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antigua PIBASA, ha sido adquirida por un grupo 
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Desarrollo del alabastro.  ADIBAMA ha aceptado 
recientemente subvencionar al Ayuntamiento de 
La Puebla con una  especie de segunda parte del 
proyecto ejecutado el año anterior. Se sigue in-
vestigando la capacidad del alabastro como neu-
tralizador de purines. Es un proyecto tecnológico 
de investigación denominado “Alternativas sos-
tenibles con alabastro” que supondrá 47.000 € de 
los que vendrá subvencionado el 80%. El proyecto 
va de la mano con Exportadora Turolense y cola-
bora la Universidad de Zaragoza. Recientemente 
se visitó, junto a estas dos entidades, el Departa-
mento de Agricultura del Gobierno de Aragón pa-
ra profundizar en posibles salidas a este proyecto 
I+D+I.

Este año se atendió la invitación para realizar el 
acto de clausura del Centenario del Alabastro en 
Sarral (Tarragona) que corrió a cargo de Pedro Be-
llo. Ha habido una relación de acercamiento en-
tre los dos ayuntamientos dado que la raíz empre-
sarial de la empresa poblana Exportadora Turo-
lense procede de esa localidad y posee allí otra 
planta que trabaja con alabastro. 

En diciembre se realizó en el lavadero una exposi-
ción del artista Simón Domingo titulada “Retajos 
para el arte” con mucha aceptación.

Proyecto Gran Polígono Norteruel. Con los pro-
blemas en las cuencas mineras para que calen pro-
yectos empresariales, han surgido voces de ex-
pertos que ponen en valor la situación estratégica 
de nuestro polígono como plataforma para el des-
pegue del empleo en zonas colindantes. Lo de-
muestran los datos actuales de los cientos de per-
sonas que trabajan en la Venta del Barro y proce-
den de municipios con ayudas Miner. Se ponen en 
valor la situación respecto a Zaragoza, Alcañiz, 
Caspe y Andorra, también la cercanía al tren con 
el proyecto de cargadero empezado y la disponi-
bilidad de terreno llano y agua. A raíz de estas no-
ticias la Mancomunidad se reunió con el IAF para 
refrendar esas posibilidades y la predisposición a 
abanderar proyectos. 

El alabastro como filtro de purines

Clausura año del Alabastro Sarral

Exposición Alabastro de Simón Domingo


